## あとがき

ネイチャーゲームリーダー養成講座を受講して、今どのような感覚をお持ちでしょうか。これまで目にしていた当たり前の身近な自然の風景が、少し違って見えてきたのではないでしょうか。目に見えるものはもちろん、ほほに感じる微かな風の感覚、時折聞こえる鳥の声、歩いていると不意に鼻をかすめる草花の匂い。これまで「当たり前」として意識の下に潜在していた感覚が、意識の上に生き生きと立ち現れてきます。ネイチャーゲームでは、それを「自然への気づき」として大切にしています。この講座に参加された皆さんは、きっと明日、普段の生活の新鮮さがちょっと増していることに気づくのではないでしょうか。

世界人口の数分の一の人が死亡したペストのような感染症の大流行は過去のものと思っていましたが、21世紀に入って新型コロナウイルス感染症はパンデミックを引き起こしました。人々が殺しあう戦争も、もはや起こらないだろうと思っていましたが、そうではありません。このような時代に、足元の自然を大切にして、自らの諸感覚をひらいて身の回りを感じ、考え、家族と、友達と、そして社会の人々と共に生きようとすることは、とても大切な価値だと考えています。

私たち日本シェアリングネイチャー協会は、2021年に新しいビジョン~「自然が好き」で世界を変える~を発表しました。これは、30余年「ネイチャーゲーム」を通して自然とふれあい、その素晴らしさや奥深さを発信してきた実践活動を、さらにもう一歩進めていこうとするものです。「自然が好き」な人を増やしたい。そして、その先に、私たちが想像する素敵な未来へ「世界を変える」ことに少しでもかかわることができたら、という私たちの思いが詰まっています。

たくさんの講座やセミナーの中から、私たちの講座を選んでもらったことを感謝します。いいご 縁をいただいたと思っています。そして、この国に素敵な「自然案内人」が一人増えたことを、う れしく思います。

> 公益社団法人日本シェアリングネイチャー協会 代表理事 日 置 光 久